
1 

 

茂原市学校再編第一次実施計画に関するＰＴＡ説明会について 

 

日 時 場 所 
出席人数 

※先生は除く 

６月 ８日（金） 19 時 05 分～21 時 00 分 
新治小学校 

（図書室） 
14 名 

６月 22 日（金） 13 時 50 分～14 時 40 分 
二宮小学校 

（体育館） 
76 名 

６月 26 日（火） 10 時 00 分～10 時 25 分 
緑ヶ丘小学校 

（レインボールーム） 
20 名 

６月 28 日（木） 18 時 05 分～19 時 20 分 
豊岡小学校 

（コンピューター室） 
４名 

７月 ７日（土） 11 時 15 分～12 時 40 分 
本納小学校 

（図書室） 
25 名 

 

 

【主な意見等】 

■ 二宮小学校と緑ヶ丘小学校の統合について 

（二宮小学校） 

・校名、校章、校歌については思いが大きいこともあるので、統合準備委員会で全部決

めてしまうのではなく、地元の方や自治会の方も参加して議論し、意見を聴くだけで

はなく、最終的に決定するまでかかわれるような統合準備委員会にして欲しい。 

・二宮小学校に通う緑園台の１年生を見ても、４月、５月のあたりでは、途中で歩けな

くなって６年生が代わりにランドセルを運び、遅刻しながらも通っているという事例

がある。スクールバスは４㎞以上でないとダメとか、机上だけの判断だけでなく、そ

ういう見えない状況というのを把握してもらいたい。 

・二宮小学校が平成 33 年４月の統合となると 150 周年を迎える前になくなる。茂原市で

も 150 周年を迎える小学校は少ない。地域の人たちも 150 年続いたのと、続かないの

ではまた違うと思うので、その部分も考慮していただきたい。 

・統合はまだ早いという思いはあるが、この状況を見れば仕方がないと思うことはあ

る。少ない学級の中で、人間関係も変わらず、単学級のまま競争もなく育つよりも、

多少の競争関係があって、活気がある学校の方が適正な教育がなされると思うので、

統合に関しては多くの反対はないと思うが、その中身、やり方については重々検討し

て、また住民との中で決めていっていただきたい。 

 

 

（緑ヶ丘小学校） 

・特に意見はなく、統合準備員会のメンバー構成、統合までのスケジュール、統合の方

式についての質問があった。 
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■ 本納小学校、新治小学校、豊岡小学校の統合について 

（新治小学校） 

・本納中学校に新治小学校と本納小学校の児童が通えるようにするという案もあるが、

一番良いのは、本納小学校が崖で使えないのなら、新治小学校に来てもらうこと。一

番近いし、スクールバスで済む。あとは、新治小学校が豊田小学校、本納小学校が豊

岡小学校に統合し、新しい学校はつくらない。それも第一次実施計画の間に話を決め

ることが必要だと思う。 

・豊岡小学校に３校を一緒に入れるのも一つの案で、その間に新しい小中一貫の学校を

つくってもらう。その方が早く統合できるのではないかと思う。 

・新しい学校は必要なのか。新しい学校をつくるよりも、本納中学校に空き教室があれ

ばそれを活用した方が良いと思う。 

・豊田小学校と豊岡小学校の選択制も良いと思う。 

・まとめるのが遅くなればなるほど子どもたちにとっては残念な結果になっていくのだ

から、豊田小学校に行ったら、その先は冨士見中学校になるというところまで保護者

が理解して、責任を持つのであれば選択制も良いのではないか。 

・交流事業以外に小規模対策として実施できるものが何もないという感じがする。 

・小規模対策の内容を充実させて欲しい（遠足・運動会・音楽活動など）。 

・豊岡小学校で一緒になるのか、新設校で一緒になるのか、今の子どもたちが小学校に

いる間に実現できるのかどうかという中では、今何かできないのかと思ってしまう。

交流事業に力を入れて欲しいというのは、今できることが何かもっとないのかと思っ

てしまう。 

・今の６年生が卒業すると本当に生徒数が減少し、成り立っていくのか心配である。た

だ、親が思っているほど子ども達はこの状況に危機感をいだいている様には思えない。 

・今後、交流での校外学習等で、子どもの気持ちがどうなるのか、見守っていきたいと

思う。 

・今の新治小学校の先生は、半分位は一緒にいてもらえるようにしてもらいたい。知っ

ている先生がいると、子どもたちの気持ちは違うかもしれない。 

・新治小学校でお世話になった以上、下の子たちも良い環境で上がってもらいたいとい

う気持ちがある。私たちよりも下の世代のお母さんたちや子どもたちの負担を、でき

れば今いる自分たちとしては何とか減らしてあげたい。 

・新治小学校、本納小学校、豊岡小学校の３校の保護者、これから入ってくる子どもた

ちの保護者が集まって意見交換をする場をつくって欲しい。 

 

 

（豊岡小学校） 

・小中一貫というのも良いかもしれないが、その言葉を聞いただけでは何がメリットな

のか分からないと思う。はっきりとしたビジョンとコンセプトがないと市民は納得で

きない気がする。 
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・新治小学校を豊田小学校に入れる考えはないのか。方法の一つとして、新治小学校を

まず豊田小学校に入れて、豊田小学校と本納小学校と豊岡小学校をまとめて、それで

新設した方がよりスケールメリットが出ると思う。 

・新治小学校の問題が一番近々の問題だと思う。それを何とかするべきで、新設まで問

題を先送りして、交流事業を増やすと言ってもその場しのぎになってしまう。 

・本納地区は水没してしまうところがかなり多いと思う。それが解消されないうちに本

納地区に新設校を建てるということ自体がまず不可能ではないかと思うし、子どもた

ちを安心して通わせられない。 

・本納中学校区の区割りを見直しても良いのではないかと思う。今は中学校区ありきで

話が進んでいるが、新治小学校の中でも豊田小学校に行きたい人がいるという中で、

中学校の区割りを見直す機会にきているのではないか。 

・豊田小学校に行くのか、豊岡小学校に行くのかという選択をできるようにすれば、も

っと早期に新治小学校の問題を解決できるのではないかと思う。2040 年には３校を合

わせても全学年で９学級しかない。それが分かっているのに校舎を建てる必要が本当

にあるのかと思う。 

 

 

（本納小学校） 

・本納小学校の子ども達を新治小学校と豊岡小学校に分散していくのか、どちらかの小

学校に行くのかということをすごく心配している。本納中学校が活用出来るのであれ

ば全く問題はないのかと思うので、是非検討していただきたい。 

・崖が崩れたときに人が居なくて良かったということは考えているが、もし学校が倒壊

して、今まで本納小学校にいた子ども達が授業をどこで受けたら良いのかという事後

のことは何も考えていない。崖が崩れても、それ以降に何もなかったように子ども達

が授業を受けられる環境も一緒に考えて欲しい。 

・新治地区の方々は新治小学校を絶対に無くしたくないという意見がすごく強い。本納

小学校の子ども達が移動すれば新治小学校の存続はあるのかもしれないが、そういっ

たことのために本納小学校の子ども達が犠牲になってしまうようなことだけはしない

でもらいたい。 

・本納中学校の活用が出来るのであれば、本納小学校の子ども達にとっては通学時間も

それほど変わらないし、スクールバス等の問題もないと思う。本納小学校の子ども達

を半分は新治小学校、半分は豊岡小学校という案があるとしたら、それは子ども達に

とってはすごく可哀想なことだと思うのでやめて欲しい。 

・長南町も４校合併していると思うが、１年、２年で確か合併が決まっていると思う。

予算の問題が絡むので難しいのかもしれないが、スピード感を持って進めれば長南町

のようにスムーズに進むのではないかと思う。７年後先も分からないという話をされ

ても、今いる子ども達はいないので、もっと早く進めてもらいたい。 
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・プランも今の段階では言えないという時点で、例えば新治小学校に対する配慮だとか

をすごく感じてしまう。我々が本納中学校のプランが良いのではないかと先ほどから

申し上げているのに、そこに対して何の前向きな返答もない。そういうことのために

本納小学校の子ども達が犠牲になるようなことだけは本当にやめて欲しい。 

・まだまだ先の学校再編よりも先に本納小学校の土砂災害警戒区域の指定に対する対応

を大至急行っていただきたい。また、このことに対しての保護者のアンケートを行っ

て欲しい。 

・説明会では、保護者より本納中学校へ仮移転できないかとの話が出たが、豊岡小学校

へ仮移転可能かも併せて検討して欲しい。ただし、本納小学校から豊岡小学校は距離

がある為、スクールバスの導入も併せて検討して欲しい。 

 

 

 


